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Jueves 22 de febrero de 2018 

SECRETARIO 

Buscan equivalencia de productos orgánicos México y Estados Unidos.- Los 
secretarios de Agricultura de México y de Estados Unidos, José Calzada Rovirosa y 
Sonny Perdue, se comprometen en reforzar su intención de conseguir la equivalencia 
en la certificación de productos orgánicos, lo que beneficiará a los productores y 
consumidores de ambas naciones. Los dos países están por concluir la formalización 
de los protocolos para su equivalencia y se buscará agilizar la firma de estos 
documentos para facilitar el intercambio de este tipo de alimentos.- El Mañana, 1, el 
arsenal.net,20minutos.com.,notimex.gob,notiradar.com.portalpolitico.com.azte
cadigital.net,ordenadorpolitico.com,argonméxico.net,informate.com.urbeecon
omica.com.,desdepuebla.com,mexicampo.com,hombresdelpoder.panoramaag
rario.com,calleméxico.com,alsegundo.com.,hojaderutadigital.com.,méxiconue
vaera.com. 

 
 
SOBRE LA MARCHA  por Carlos Urdiales .- Calzada y Perdue en EU. En la víspera 
de la séptima ronda de negociaciones del TLCAN y con el propósito de consolidar la 
cooperación y entendimiento entre México y Estados Unidos en materia 
agroalimentaria, José Calzada, titular de SAGARPA, está en Washington D.C. 
trabajando con su homólogo, Sonny Perdue.El programa de los secretarios de 
Agricultura se centra en trabajos protocolarios que hagan óptimo el intercambio 
comercial de productos agrícolas y pecuarios. Tercer encuentro bilateral a nivel de 
ministros desde que el TLCAN se revisa. - La Razón, 8 

 

Corporativo, LA RUTA DEL DINERO.- El que está en Washington en gira de trabajo 
es el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, quien se reunirá con su 
homólogo estadounidense Sonny Perdue. La entrevista se da a unos días que inicie 
la Séptima Ronda de Negociaciones del TLCAN. A decir de CBRE México el consumo 
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interno seguirá mostrando cifras positivas en este año y prueba de ello es que están 
en construcción 39 nuevos centros comerciales que se espera inicien operación en 
2018, y que significan más de 1.8 millones de metros cuadrados de inventario.- El 

Heraldo, 29 

Incumplen Sagarpa y Sedesol a lecheros.- La SAGARPA y Sedesol no han dado 
respuesta a los productores de leche acerca de la demanda de aumentar el precio de 
compra, pese a que el plazo, que esas mismas dependencias sugirieron, ya se 
cumplió desde el lunes, demandó Vicente Gómez, presidente de la Federación 
Mexicana de Lechería. El pasado jueves 15 de febrero, tanto representantes de los 
ganaderos, el Secretario de Agricultura, José Calzada, y el de Desarrollo Social, 
Eviel Pérez, se reunieron para escuchar las demandas del sector ganadero, el cual 
solicita que el precio del litro de leche que les compra Liconsa suba del actual valor 
que va entre 6.05 a 6.20 pesos y se establezca en 8 pesos. Los ganaderos solicitan 
ese aumento porque desde hace 5 años Liconsa, que depende de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), ha mantenido dicho rango de precios, el cual ya ha sido 
rebasado por los costos de producción que van entre 6.8 y 7.2 pesos el litro. - am.com 

 

MONITOREO 

Difundido el 21 de febrero 2018 

SECRETARIO 

 Director General del IICA tendrá encuentros con ministros y altos funcionarios 
de Canadá, EEUU y México 

 San José, 21 feb (elmundo.cr) – El nuevo Director General del Instituto 
Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Manuel Otero, iniciará esta 
semana una gira por América del Norte que incluirá reuniones con ministros y altas 
autoridades gubernamentales de Canadá, Estados Unidos y México, con 
representantes de organismos multilaterales de crédito, organizaciones 
ambientalistas y centros de investigación, de empresas privadas y con el S ecretario 
G eneral de la OEA, Luis Almagro. La gira, la primera de Otero desde que asumió el 
15 de enero al frente del organismo promotor del desarrollo agropecuario en las 
Américas, comenzará en Ottawa el día 22 de este mes con una agenda que incluye 
reuniones de trabajo con la ministra de Desarrollo Internacional y la Francofonía, 
Marie-Claude Bibeau; con el viceministro de Agricultura, Chris Forbes; y con los 
responsables de la Agencia de Vigilancia Alimenticia Canadiense (CFIA, por sus 
siglas en inglés).“Existe un gran potencial para incrementar el trabajo conjunto entre 
el IICA y Canadá, principalmente a través de proyectos de desarrollo rural en países 
del Caribe”, señaló Otero, Director General del organismo con sede central en Costa 

http://elmundo.cr/


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Rica. En la capital canadiense, Otero también mantendrá una reunión con el 
presidente y CEO del Instituto Internacional para el Desarrollo Sustentable (IISD), 
Scott Vaughan, con quien tratará la ejecución de programas relacionados con la 
mitigación de los efectos del cambio climático y la agricultura. En Washington, el jefe 
de la organización del sistema interamericano responsable del desarrollo rural 
comenzará una nutrida ronda de reuniones el lunes 26, cuando se entrevistará con 
funcionarios de alto rango de la Secretaría de Agricultura y del Departamento de 
Estado. También mantendrá reuniones en la Corporación Financiera Internacional 
(IFC), brazo del Banco Mundial (BM) dedicado al desarrollo del sector privado; con el 
nuevo embajador argentino en Washington, Fernando Oris de Roa; y con autoridades 
del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Banco Mundial, además del 
Secretario General de la Organización de Estados Americanos (OEA). El jefe del IICA 
se reunirá también con la titular de la Organización Panamericana de la Salud (PAHO, 
por sus siglas en inglés), Carissa F. Etienne. En la Ciudad de México, donde iniciará 
una agenda de trabajo el 1 de marzo, Otero será recibido por el Secretario de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Eduardo 
Calzada Rovirosa, y mantendrá reuniones con las más altas autoridades del 
Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), 
entre otras actividades.Desde México, Otero se trasladará a Jamaica, donde 
participará desde el 5 de marzo de la 35 Conferencia Regional de la Organización de 
las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). 

https://www.elmundo.cr/director-general-del-iica-tendra-encuentros-ministros-altos-funcionarios-canada-
eeuu-mexico/  

 Incumplen Sagarpa y Sedesol a lecheros 

 Cd. de México (21 febrero 2018).- La Secretaría de Agricultura ( Sagarpa) y de 
Desarrollo Social (Sedesol) no han dado respuesta a los productores de leche acerca 
de la demanda de aumentar el precio de compra, pese a que el plazo, que esas 
mismas dependencias sugirieron, ya se cumplió desde el lunes, demandó Vicente 
Gómez, presidente de la Federación Mexicana de Lechería. El pasado jueves 15 de 
febrero, tanto representantes de los ganaderos, el Secretario de Agricultura, José 
Calzada, y el de Desarrollo Social, Eviel Pérez, se reunieron para escuchar las 
demandas del sector ganadero, el cual solicita que el precio del litro de leche que les 
compra Liconsa suba del actual valor que va entre 6.05 a 6.20 pesos y se establezca 
en 8 pesos. Los ganaderos solicitan ese aumento porque desde hace 5 años Liconsa, 
que depende de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), ha mantenido dicho 
rango de precios, el cual ya ha sido rebasado por los costos de producción que van 
entre 6.8 y 7.2 pesos el litro. Gómez dijo que el día de la reunión ambos Secretarios 
salieron de ésta para hacer una llamada al titular de Hacienda, José Antonio González 
Anaya, y solicitar los recursos que se requieren para dicho aumento, pero no lo 
pudieron contactar, así que ellos mismos solicitaron un par de días más para dar 
respuesta a los productores, lo cual no ha ocurrido. Aunado a esto, el viernes 16 de 

https://www.elmundo.cr/director-general-del-iica-tendra-encuentros-ministros-altos-funcionarios-canada-eeuu-mexico/
https://www.elmundo.cr/director-general-del-iica-tendra-encuentros-ministros-altos-funcionarios-canada-eeuu-mexico/
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febrero el director general de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez, subió a su cuenta de 
Twitter un video donde anuncia su renuncia a ese cargo. "No hay respuesta ni de 
Liconsa, no hay director, renunció Héctor Pablo, no han nombrado director nuevo, la 
gente de Liconsa no nos ha dado una respuesta, ni en Sagarpa ni en Sedesol", afirmó 
Gómez. Ante ello, los ganaderos han intentado comunicarse tanto a la oficina del 
secretario Calzada como a la coordinación general de ganadería, de esa misma 
dependencia, la cual encabeza Francisco Gurría, pero no han encontrado una 
solución. "Nosotros nos hemos tratado de comunicar, el lunes en la mañana nos 
dijeron que tenían una reunión y que después de la reunión nos buscaban y no nos 
han buscado y ayer no nos tomaron las llamadas", detalló Gómez. Desde el 5 de 
febrero los productores han realizado diversas manifestaciones simultáneas en varios 
estados del País, a través de cierre de caminos, carreteras y casetas de cobro, con 
el fin de exigir un mayor precio, las cuales podrían continuar hasta que se les dé una 
respuesta. "No les han dejado otra manera que estar protestando públicamente 
porque realmente es que es un abuso, de parte de Liconsa, que sea el que menos 
pague", concluyó Gómez. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1328845&v=2  

https://www.am.com.mx/2018/02/21/mexico/incumplen-sagarpa-y-sedesol-a-lecheros--437454 

 Continúa por tercer día el plantón de campesinos afuera de SAGARPA 

 Cumple tres días el plantón de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas afuera 
de la SAGARPA en el Álamo, donde instalaron casas de campaña, cocina, dos 
autobuses, varias camionetas y mantas donde exigen al secretario de Agricultura, 
José Eduardo Calzada Rovirosa, apoyos para el campo de Jalisco. Los 
manifestantes procedentes de la Ciénega y municipios aledaños incluso impiden el 
paso a empleados de la SAGARPA, conforma el líder de la UNTA en Jalisco, Sergio 
Mendoza: Sí, estamos aquí impidiendo que pasen hasta que no dialoguemos, no nos 
han llamado para nada, no nos han atendido nuestra demanda. En las próximas horas 
el plantón de la UNTA podría reforzarse con más campesinos, explica su dirigente. 

https://www.notisistema.com/noticias/continua-por-tercer-dia-el-planton-de-campesinos-
afuera-de-%3CFONT%20COLOR= 

http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/120441-campesinos-se-mantienen-en-
planton-en-%3CFONT%20COLOR= 

 »PAN y PRI, definidos; falta Morena 

 El Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya 
definieron quiénes serán los candidatos que les representarán en los procesos 
electorales local y federal en este 2018. Tras un periodo de mucho desgaste, 
traiciones, rupturas y heridas internas, los dos partidos mayoritarios de Querétaro ya 

http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1328845&v=2
https://www.am.com.mx/2018/02/21/mexico/incumplen-sagarpa-y-sedesol-a-lecheros--437454
https://www.notisistema.com/noticias/continua-por-tercer-dia-el-planton-de-campesinos-afuera-de-%3CFONT%20COLOR
https://www.notisistema.com/noticias/continua-por-tercer-dia-el-planton-de-campesinos-afuera-de-%3CFONT%20COLOR
http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/120441-campesinos-se-mantienen-en-planton-en-%3CFONT%20COLOR
http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/120441-campesinos-se-mantienen-en-planton-en-%3CFONT%20COLOR


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

tienen listos sus cruces. Pero lo más importante a considerar en el proceso electoral 
que corre, y que se acerca a su punto climático con el arranque de las campañas, es 
que por primera vez en la historia la elección local dejará de ser una cosa de dos 
partidos en Querétaro. El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) irrumpe con 
fuerza con algunas candidatos interesantes, como el exrector Gilberto Herrera Ruiz 
al Senado de la República o el exfutbolista Adolfo Ríos a la Presidencia Municipal. 
Esto, en el contexto del dominio que mantiene Andrés Manuel López Obrador a nivel 
federal ofrece claves de análisis muy interesantes no solo para este 2018, sino para 
el 2021, cuando se tenga que renovar la administración estatal de Querétaro. Y 
aunque Morena no termina de definir a todos sus candidatos, ya lo dijo su dirigente 
Carlos Peñafiel: Morena competirá el segundo lugar de las preferencias 
electorales…….. Las elecciones siempre son un volado, pero en este 2018 se pueden 
realizar algunas predicciones más o menos generales. En primera instancia, el PAN 
resultará triunfador a nivel local. Es muy probable que logre ganar las posiciones más 
importantes y ratifique su dominio político en Querétaro, el cual no perdió durante los 
seis años de gobierno de José Calzada. Lo que sí es probable es que no logre ratificar 
las mayorías que ganó en 2015, y que de manera interna se siga fraguando la 
descomposición que, casi con toda seguridad, se manifestará en 2021. 

https://codiceinformativo.com/2018/02/pan-y-pri-definidos-falta-morena/ 

 Hasta el momento se han registrado 25 impactos del Boletín 053.- “Refuerzan 
México y Estados Unidos intención para lograr equivalencia de productos 
orgánicos”. 

 Portales de Internet: 25 

 Boletín 053.- “Refuerzan México y Estados Unidos intención para lograr 
equivalencia de productos orgánicos”. Al concluir la reunión bilateral entre los 
secretarios de Agricultura de México, José Calzada Rovirosa y de Estados Unidos, 
Sonny Perdue, ambos funcionarios reforzaron su intención de conseguir la 
equivalencia en la certificación de productos orgánicos, lo que beneficiará a los 
productores y consumidores de las dos naciones. Asimismo, coincidieron en que la 
obligación de los funcionarios públicos, es beneficiar a los productores y a la población 
de sus respectivos países, por lo que el titular de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada, 
aseguró que velará por los intereses de los integrantes de las cadenas productivas 
del campo de México. En el tema de productos orgánicos, México y Estados Unidos 
están por concluir la formalización de los protocolos para su equivalencia y se buscará 
agilizar la firma de estos documentos para facilitar el intercambio de este tipo de 
alimentos, lo que sería una muestra de la cooperación bilateral en temas comerciales. 
En octubre de 2015, ambos países firmaron una carta de intención para alcanzar un 
Acuerdo de Reconocimiento del Sistema de Control de Productos Orgánicos y, en 
2016, se realizaron evaluaciones bilaterales y se conformó un Comité de 

https://codiceinformativo.com/2018/02/pan-y-pri-definidos-falta-morena/
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Cumplimiento Orgánico para intercambiar información y desarrollar documentos que 
fortalezcan el proceso. Otros de los temas que se abordaron durante la reunión 
bilateral entre Calzada Rovirosa y Sonny Perdue, fue el cruce de temas sanitarios y 
fitosanitarios. El funcionario mexicano, aseguró que nuestro país tiene que proteger 
su estatus fitosanitarios, alineándose estrictamente en bases científicas, y sin que 
esto represente un obstáculo injustificado al comercio, porque de ello depende la 
credibilidad y confiabilidad de nuestro sistema fitosanitario, lo que a su vez es una 
garantía para la región de América del Norte. 
https://paolarojas.com.mx/refuerzan-mexico-estados-unidos-intencion-lograr-equivalencia-
productos-organicos/ 
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/refuerzan-mexico-estados-unidos-intencion-
lograr-equivalencia-productos-organicos/ 
http://alsegundo.mx/principal/refuerzan-mexico-y-estados-unidos-intencion-para-lograr-
equivalencia-de-productos-organicos/ 
https://hojaderutadigital.mx/refuerzan-mexico-y-estados-unidos-intencion-para-lograr-
equivalencia-de-productos-organicos/ 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/21/mexico-y-eu-quieren-
equivalencia-en-certificacion-de-productos 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36594-refuerzan-mexico-y-eua-
intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos 
http://www.algoqueinformar.com/refuerzan-mexico-y-eu-intencion-lograr-equivalencia-
productos-organicos 
http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/33894-refuerzan-mexico-y-eu-refuerzan-
intencion-de-lograr-equivalencia-de-productos-organicos 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/se-reune-jose-calzada-secretario-agricultura-
estados-unidos 
http://imagenagropecuaria.com/2018/eu-acceso-a-papa-mexico-equivalencia-en-certificacion-
organica/ 

SAGARPA 

 México: Hallan plantación ilegal en reserva de mariposas 

 Unas tres hectáreas (7,4 acres) de plantaciones ilegales de aguacate fueron halladas 
en una reserva para las mariposas monarca al oeste de la Ciudad de México, 
informaron el miércoles las autoridades de protección al ambiente. Aparentemente, 
es la primera vez que una serie de plantaciones de árboles de aguacate afecta 
directamente el corazón del área para las mariposas, una reserva natural protegida. 
Ellas migran de Estados Unidos y Canadá a los bosques de pinos y abetos que 
prosperan aproximadamente a la misma altitud en que se encuentran los mejores 
terrenos para cultivar aguacate. Anteriormente, la deforestación vinculada con las 
lucrativas plantaciones de aguacate había ocurrido en zonas al oeste y al sur de la 
reserva. Pero el miércoles, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) indicó que un hombre había sido detenido por posesión de armas en el sitio. 
En abril, la policía encontró que una franja de 37 hectáreas (91 acres) de pinos había 
sido talada en la reserva natural de Valle de Bravo, un poco al este de la reserva de 
las mariposas, para plantar árboles de aguacate. Sin pinos que proporcionen un 

https://paolarojas.com.mx/refuerzan-mexico-estados-unidos-intencion-lograr-equivalencia-productos-organicos/
https://paolarojas.com.mx/refuerzan-mexico-estados-unidos-intencion-lograr-equivalencia-productos-organicos/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/refuerzan-mexico-estados-unidos-intencion-lograr-equivalencia-productos-organicos/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/refuerzan-mexico-estados-unidos-intencion-lograr-equivalencia-productos-organicos/
http://alsegundo.mx/principal/refuerzan-mexico-y-estados-unidos-intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos/
http://alsegundo.mx/principal/refuerzan-mexico-y-estados-unidos-intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos/
https://hojaderutadigital.mx/refuerzan-mexico-y-estados-unidos-intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos/
https://hojaderutadigital.mx/refuerzan-mexico-y-estados-unidos-intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos/
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/21/mexico-y-eu-quieren-equivalencia-en-certificacion-de-productos
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/21/mexico-y-eu-quieren-equivalencia-en-certificacion-de-productos
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36594-refuerzan-mexico-y-eua-intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36594-refuerzan-mexico-y-eua-intencion-para-lograr-equivalencia-de-productos-organicos
http://www.algoqueinformar.com/refuerzan-mexico-y-eu-intencion-lograr-equivalencia-productos-organicos
http://www.algoqueinformar.com/refuerzan-mexico-y-eu-intencion-lograr-equivalencia-productos-organicos
http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/33894-refuerzan-mexico-y-eu-refuerzan-intencion-de-lograr-equivalencia-de-productos-organicos
http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/33894-refuerzan-mexico-y-eu-refuerzan-intencion-de-lograr-equivalencia-de-productos-organicos
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/se-reune-jose-calzada-secretario-agricultura-estados-unidos
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/se-reune-jose-calzada-secretario-agricultura-estados-unidos
http://imagenagropecuaria.com/2018/eu-acceso-a-papa-mexico-equivalencia-en-certificacion-organica/
http://imagenagropecuaria.com/2018/eu-acceso-a-papa-mexico-equivalencia-en-certificacion-organica/


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

recubrimiento térmico y sitios para descansar, las mariposas pueden morir 
congeladas. Aunque la monarca no está en peligro de extinción, su asombrosa 
migración de 5.500 kilómetros (3.400 millas) sí lo está. Ninguna mariposa vive para 
hacer el viaje redondo, y los expertos todavía estudian cómo estos insectos 
“recuerdan” la ruta. Los científicos habían calculado que Michoacán _estado donde 
se ubica una parte de la reserva, y el productor más grande de aguacate en México_ 
pierde alrededor de 6.000 a 8.000 hectáreas (15.000 a 20.000 acres) de tierras 
forestales al año por las plantaciones de aguacate. Ramón Paz, portavoz de la 
Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate (APEAM), dijo 
que casi todos los aguacates se cultivan en tierras que no fueron deforestadas para 
establecer plantaciones. “Nos han acusado mucho de deforestación. La información 
que nosotros tenemos, que es información del INEGI y también de SAGARPA, señala 
que entre 85% y 90% de la superficie, antes de ser aguacate, estaba destinada a otra 
actividad agrícola”, indicó Paz, refiriéndose al Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática, y a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación. 

http://www.elnuevoherald.com/noticias/estados-unidos/article201448559.html 

http://www.hoylosangeles.com/sns-bc-amn-gen-mexico-mariposa-monarca-20180222-story.html 

 Ofrece Sagarpa a productores apoyos pero no aumento al precio de la leche  

 Definen CONAPESCA y el sector pesquero ribereño y de altamar fecha para 
veda del camarón en el Océano Pacífico 

La veda tiene como propósito resguardar los procesos de reproducción y 
reclutamiento de las especies de camarón 

 Con base en los resultados de las evaluaciones de las poblaciones de camarón en 
el litoral del Océano Pacífico presentado por el Instituto Nacional de Pesca y 
Acuacultura (Inapesca), la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca 
(Conapesca)estableció el próximo 10 de marzo como la fecha de inicio de veda del 
camarón. Con la representación del Comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca, 
Mario Aguilar Sánchez, el Director General de Ordenamiento Pesquero y Acuícola, 
Víctor Manuel Arriaga Haro, encabezó la reunión con integrantes el Comité Nacional 
de Pesca y Acuacultura, conformado por dirigentes nacionales de la industria 
pesquera, líderes armadores de pesca de altamar y de sociedades cooperativas del 
sector pesquero ribereño de los estados de Baja California, Baja California Sur, 
Sonora, Sinaloa, Nayarit y de la región del Golfo de Tehuantepec. La decisión se 
deriva de la fecha propuesta por el Inapesca, la cual está emanada de las 
recomendaciones de estudios científicos sobre la reproducción del camarón, a fin de 
que el recurso se capture de manera sustentable, dio a conocer Víctor Arriaga Haro. 
De acuerdo con los resultados de la evaluación científica presentada por el Inapesca, 

http://www.elnuevoherald.com/noticias/estados-unidos/article201448559.html
http://www.hoylosangeles.com/sns-bc-amn-gen-mexico-mariposa-monarca-20180222-story.html
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se prevé una mayor conservación de la biomasa del camarón y al aplicarse los 
esquemas de verificación de cumplimiento del marco regulatorio, se espera una mejor 
temporada de pesca al término de la veda. En su oportunidad, el Director Adjunto de 
Investigación Pesquera en el Pacífico del Inapesca, Pedro Sierra, presentó el reporte 
de la dinámica poblacional y del proceso reproductivo del camarón durante el actual 
periodo, y dio a conocer la recomendación de que la temporada de captura no se 
extienda más allá del 10 de marzo. 

http://www.yancuic.com/mexico/definen-conapesca-y-el-sector-pesquero-ribereno-y-de-
altamar-fecha-para-veda-del-camaron-en 

(Fuente: El Debate de Sinaloa / Internet , Información, 19:44, 21/02/2018) 

http://intelite.mx:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=67048315 

 Rebasa las 87 mil toneladas consumo de café en México 

 Con una producción de 2 millones 844 mil 33- de sacos de café verde al año, México 
exporta el aromático grano a 42 países, entre los que destacan: Japón, Cuba, 
Canadá, Alemania, Italia, Bélgica y Estados Unidos, nación a la que le vende más del 
50 por ciento de su producción. En tanto que el consumo rebasa las 87 mil 300 
toneladas, de acuerdo con un estudio realizado por Euromonitor Consulting. En los 
últimos años el consumo del café ha crecido, siendo el café soluble el líder en el 
mercado, el (café) molido también ha venido en aumento por: tener presencia en las 
tiendas de autoservicio, por las decisiones de las nuevas generaciones y por la 
expansión de cafeterías; mismas que continuarán impulsando el crecimiento del 
consumo, al conectar al consumidor con una mayor variedad de café, señala el 
reporte. El segmento de café de especialidad está más desarrollado ya que los 
consumidores prefieren calidad y sabor antes que precio; los consumidores, 
principalmente millenials, han dejado de ver al café como una inyección de cafeína 
para convertirlo en una experiencia……….. En cuanto a la infraestructura de café, la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) informó que la región Occidente, es una región estratégica, ya que no sólo 
cuenta con insumos agrícolas como: fertilizantes, agroquímicos y semillas, sino que 
además proporciona insumos de maquinaria y equipo. 

https://www.mexicampo.com.mx/rebasa-las-87-mil-toneladas-el-consumo-de-cafe-
euromonitor-consulting/ 

 México y Francia refuerzan lazos con festival gastronómico 

 La gastronomía será la protagonista del Festival Franco-Mexicano, que celebrará su 
15 aniversario del 7 al 11 de marzo en México y del 25 al 28 de abril en el país galo. 

http://www.yancuic.com/mexico/definen-conapesca-y-el-sector-pesquero-ribereno-y-de-altamar-fecha-para-veda-del-camaron-en
http://www.yancuic.com/mexico/definen-conapesca-y-el-sector-pesquero-ribereno-y-de-altamar-fecha-para-veda-del-camaron-en
http://intelite.mx:8089/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=67048315
https://www.mexicampo.com.mx/rebasa-las-87-mil-toneladas-el-consumo-de-cafe-euromonitor-consulting/
https://www.mexicampo.com.mx/rebasa-las-87-mil-toneladas-el-consumo-de-cafe-euromonitor-consulting/
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Además, el encuentro se renueva y de ser el Festival Francés de Acapulco, se 
convierte en el Festival Franco-Mexicano, que expandirá sus actividades artísticas, 
culturales y gastronómicas en ambas naciones, con el objetivo de fomentar una 
cooperación aún más nutrida. Este miércoles, en conferencia de prensa, Salvador 
Sánchez Estrada, subsecretario de Calidad y Regulación de la Secretaría de Turismo 
(Sectur) del gobierno de la República, destacó que el 15 Festival Franco-Mexicano 
representa una plataforma de promoción que integra la cadena de valor gastronómica 
de Guerrero, Estado de México y Oaxaca. “Este festival ha significado por sí mismo 
una plataforma dinámica de promoción y proyección del estado de Guerrero, para dar 
a conocer atractivos turísticos, cultura y tradiciones, fomentando y fortaleciendo la 
relación amistosa en Francia y México, a través de su gastronomía", 
señaló……..También habrá una conferencia a cargo del Instituto de Investigación 
para el Desarrollo y la Universidad del Claustro de Sor Juana, así como de 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa). Con la temática “La milpa mexicana bajo la influencia guerrerense”, se 
realizará el Concurso de Joven Chef Mexicano. 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/493927 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/335383/0/mexico-y-francia-refuerzan-lazos-con-festival-
gastronomico/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6801270/t,M%C3%A9xico+y+Francia+refuerzan+lazos+c
on+festival+gastron%C3%B3mico/ 

 Estudiantes de Veracruz buscan potenciar producción de café 

 Alumnos de la fundación veracruzana ILab desarrollaron 'BioCorder' que analiza e 
plantas, arbustos y árboles detectando en cinco minutos los rastros de roya. Las 
nuevas condiciones climáticas han provocado que la roya, un hongo que debilita las 
plantas y hace que el fruto del café caiga antes de su maduración, reduzca 
drásticamente la cosecha de este grano en los últimos años. Cada año se suman 
unos dos millones de consumidores de café en México, en contraste, la producción 
nacional para abastecer el mercado ha disminuido en alrededor de 8 por ciento por la 
pérdida que representan las plagas y el cambio climático de este producto. Ante esta 
situación, Alan, Anthony, Joanathan y José, alumnos de la fundación veracruzana 
ILab, desarrollaron "BioCorder", un producto que analiza los componentes de plantas, 
arbustos y árboles detectando en cinco minutos los rastros de roya. Para aumentar la 
producción en el país, que de acuerdo con la Asociación Mexicana de Café equivale 
al 1.6 por ciento de la producción mundial, el mencionado sistema de monitoreo, 
prevención y detección de agentes patógenos en plantaciones optimiza la cosecha y 
producción de este grano en México. En el país se produjeron tan solo en 2017 
alrededor de 3.5 millones de sacos de café de 60 kilos, lo equivalente a más de 717 
mil hectáreas de plantación, siendo Chiapas, Veracruz, Oaxaca, Puebla y Guerrero, 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/493927
https://www.20minutos.com.mx/noticia/335383/0/mexico-y-francia-refuerzan-lazos-con-festival-gastronomico/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/335383/0/mexico-y-francia-refuerzan-lazos-con-festival-gastronomico/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6801270/t,M%C3%A9xico+y+Francia+refuerzan+lazos+con+festival+gastron%C3%B3mico/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6801270/t,M%C3%A9xico+y+Francia+refuerzan+lazos+con+festival+gastron%C3%B3mico/
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las principales entidades productoras. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, la producción de café da 
empleo a más de 500 mil productores distribuidos en 14 estados de la República. 

http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/estudiantes-de-veracruz-buscan-potenciar-
produccion-de-cafe 

https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/02/21/estudiantes-veracruzanos-quieren-
potenciar-produccion-del-cafe-mexicano 

SECTOR AGROPECUARIO 

 Drones podrían beneficiar al campo.-  Los drones han asegurado su futuro en el 
sector agrícola de México, pues su uso permite controlar plagas, incrementar la 
productividad de los cultivos y deja ahorros económicos de hasta 15 por ciento, afirmó 
el director general de Terrasat Gartografía, Arturo Cruz García. 

Al señalar que estas aeronaves no tripuladas lograrán consolidar su participación en 
el manejo del campo en 2018, el directivo destacó que las ventas de drones podrían 
repuntar en los próximos meses, pese a que existe el temor por la llegada de una 
legislación que regule su uso e imponga restricciones para garantizar la seguridad del 
espacio aéreo. Recordó que la comercialización de los aparatos creció hasta 700 por 
ciento en los últimos cinco años y, de acuerdo con cifras, la industria mexicana posee 
5.0 por ciento del mercado de drones a nivel mundial. La agricultura de precisión, 
explicó, demanda el uso combinado de software, hardware y recursos humanos para 
sobrevolar los cultivos de manera rápida y, al mismo tiempo, obtener información 
detallada sobre su estado de salud, hidratación, crecimiento e incluso la aparición de 
plagas. Todo esto es posible porque las pequeñas aeronaves están equipadas con 
tecnología de última generación, como GPS, sensores remotos, cámaras de alta 
resolución y controles de radares, apuntó en entrevista con Notimex. Subrayó que en 
el mercado hay drones con cámaras multiespectrales que permiten conocer los 
índices precisos de la vegetación y otros artefactos para dispersar los plaguicidas y 
hacer más eficiente la fumigación. 

http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/02/drones1410417/#more-1410417 

 Familia en Jalisco se intoxicó con fumigante agrícola rociado en la milpa de su 
domicilio 

 Familia en Jalisco se intoxicó con fumigante agrícola rociado en la milpa de su 
domicilio, hay un menor muerto. 

 8-02-21 Televisión: Las Noticias de las 18:00 hrs., C-4,  18:30:32 

http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/estudiantes-de-veracruz-buscan-potenciar-produccion-de-cafe
http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/estudiantes-de-veracruz-buscan-potenciar-produccion-de-cafe
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/02/21/estudiantes-veracruzanos-quieren-potenciar-produccion-del-cafe-mexicano
https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/02/21/estudiantes-veracruzanos-quieren-potenciar-produccion-del-cafe-mexicano
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/02/drones1410417/#more-1410417


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

SECTOR AZUCARERO 

 Corte niega amparo por expropiación a azucarera Caze 

 La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación puso punto final a un 
litigio de más de 16 años que entabló el Consorcio Azucarero (Caze), quien demandó 
la expropiación de nueve ingenios en 2001, y la reversión del decreto expropiatorio. 
Con tres votos a favor, la sala avaló el proyecto de sentencia del ministro Alberto 
Pérez Dayán, quien propuso negar el amparo. El documento fue elaborado con el 
criterio de la mayoría de los ministros de la Segunda Sala, porque en octubre pasado 
se desechó el proyecto del ministro Fernando Franco González Salas, quien se 
pronunció por amparar al consorcio. 

En el proyecto de sentencia se menciona que los quejosos, ciertamente contaron con 
carácter de propietarios afectados para efectos de lo establecido en el primer párrafo 
del artículo 9 de la Ley de Expropiación, empero, no es posible pasar por alto que tal 
carácter y la expectativa del derecho a la reversión, dejó de surtir efectos. Se 
menciona que por voluntad propia, los socios sometieron la indemnización a 
compensación de adeudos y por otro lado, quedaron firmes las resoluciones mediante 
las cuales los billetes de depósito expedidos como pago indemnizatorio, se integraron 
a la masa concursal que a la postre derivó en la quiebra de los ingenios y finalmente 
fueron enajenados a terceros. “En mérito de las conclusiones alcanzadas, es patente 
que los aquí quejosos perdieron legitimación frente a la expectativa al derecho de 
reversión, de suerte que ninguna acción en ese sentido puede prosperar al no existir 
la cosa expropiada como lo fue originalmente; esto es, no es posible pretender 
recuperar algo si necesariamente es distinto a lo que se les privó en el acto 
expropiatorio”, explicó el proyecto. Agrega que “debiéndose recordar también que 
para que tal cosa suceda, debe reintegrarse el monto de la indemnización recibida, 
de suerte que a nada práctico llevaría conceder el amparo que obligara a la autoridad 
administrativa a instruir un procedimiento de naturaleza real que busca recuperar un 
objeto en lo específico, si este ya no existe como tal, en el caso, es ahora un bono 
expropiatorio afecto a una declaración de quiebra. Por consiguiente, resultan 
inoperantes el resto de los motivos de disenso, considerando que el eventual derecho 
a la reversión no se constituyó y, lo procedente es negar el amparo solicitado”. 
http://www.milenio.com/policia/caze-consorcio_azucarero-corte_niega_amparo-expropiacion-
nueve_ingenios_0_1126087646.html 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/02/21/scjn-falla-contra-empresarios-azucareros-de-
caze-3354.html 
http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1329118  

 

SECRETARIA 

http://www.milenio.com/policia/caze-consorcio_azucarero-corte_niega_amparo-expropiacion-nueve_ingenios_0_1126087646.html
http://www.milenio.com/policia/caze-consorcio_azucarero-corte_niega_amparo-expropiacion-nueve_ingenios_0_1126087646.html
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/02/21/scjn-falla-contra-empresarios-azucareros-de-caze-3354.html
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/02/21/scjn-falla-contra-empresarios-azucareros-de-caze-3354.html
http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1329118
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Solicitan apoyo para impulsar la producción de plantas y hortalizas.- Dichas 
entregas forman parte del Programa de entrega de semillas, material vegetativo y 
fertilizante orgánico del 2017. Los interesados para recibir este apoyo deberán 
presentar comprobante de domicilio, CURP, identificación oficial, así como la 
constancia de productor expedida por la SAGARPA, esta documentación será 
ingresada a las oficinas de Centro de Servicios y Atención Ciudadana CESAC.- La 

Prensa, 9 

 

Aumenta el consumo de alimentos orgánicos. -La corriente de alimentos orgánicos 
cada vez toma mayor fuerza y su consumo crece a tasas más aceleradas que su 
producción. Mientras que en el País el consumo crece alrededor de 20 por ciento, al 
año, la producción aumenta 12 por ciento anual, refirió Rita Schwentesius, 
investigadora de agricultura orgánica en la Universidad Autónoma Chapingo 
(UACh). La miel es uno de los productos más vendidos de esta categoría y su 
consumo aumenta entre 15 y 20 por ciento anual, pero su producción solo 10 por 
ciento, informó Taurino Reyes, director ejecutivo de la Certificadora Mexicana de 
Productos y Procesos Ecológicos (Certimex), sociedad civil constituida con la finalidad 
de contribuir en el desarrollo de la producción mediante la inspección y certificación 
de calidad de los procesos y productos agrícolas, pecuarios, agroindustriales y 
forestales. Añadió que el mercado de orgánicos se va consolidando en el País a partir 
de diversos instrumentos como la Ley de Productos Orgánicos y el Sello ''Orgánico 
SAGARPA México" que otorga la propia dependencia. –Reforma 8 

 

Sector agro supera a IED en generación de divisas en 2017.- La Inversión 
Extranjera Directa (IED) en México captada en 2017 alcanzó los 29 mil 695 millones 
de dólares, lo que representó un crecimiento de 11.1% en comparación con el mismo 
periodo de 2016, cuando llegó a 26 mil 738 mil millones de dólares, de acuerdo con 
la Secretaría de Economía. No obstante, las exportaciones agropecuarias superaron 
los ingresos por divisas a través de la IED, en el periodo de referencia, al registrar 
ventas por 32 mil 583 millones de dólares, de acuerdo con cifras de la Secretaría de 
Agricultura. - La Razón, 23 

 

Realizan indesol seminario “Programas públicos para la implementación de 
programas sociales”.- El Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol), órgano 
descentralizado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) a cargo de Eviel 
Pérez Magaña, ha puesto en marcha el Seminario Programas Públicos para la 
Implementación de Programas Sociales 2018, que se llevará a cabo en la Facultad 
de Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma del Estado de México, el cual tiene 
la finalidad de dar a conocer los programas sociales gubernamentales que están 
sujetos a reglas de operación y que apoyan las actividades de la sociedad civil y de 
diversas organizaciones. Este seminario se lleva a cabo el 20 y 21 de febrero, para 
120 organizaciones, con el objetivo de informar y así apoyar proyectos de desarrollo 
social e indígena, financiamiento, proyectos culturales, agricultura, ganadería, 
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desarrollo integral, alimentación, inclusión social e igualdad y equidad de género en 
los estados, entre otros, pertenecientes a: Indesol, CDI, Sagarpa, Semarnat, 
Pronafim, Inaes, Fonart, Sedatu, Centro Nacional para la Prevención y Control del 
VIH Sida, IMEJ y Secretaría de Cultura del Estado de México. Puntual, 6 
 
La república en cifras.- La Sagarpa, la producción agrícola de Jalisco en 2016 fue 
de 27 mil 156 millones de pesos. La producción de berries de ese año fue de dos mil 
255 millones, es decir, 8.31 por ciento. el valor de las exportaciones de berries en el 
estado ascendió a mil 342 millones de dólares ¿superando con ello las exportaciones 
tequileras¿ y representó 26% del total de los productos agroalimentarios que Jalisco 
vendió el año pasado a mercados internacionales. el valor de las exportaciones 
agroalimentarias de Jalisco en 2017 alcanzó cinco mil 227 millones de dólares, por lo 
que los frutos rojos se colocaron como el producto con mayor participación en las 
ventas al exterior. Eje Central, 6 

 
Gobierno perdió con venta de ingenios azucareros: ASF.- La venta de 13 ingenios 
azucareros administrados por el Fondo de Empresas Expropiadas del Sector 
Azucarero (FEESA) y que concluyó en el 2016 trajo un déficit al gobierno federal por 
2,060 millones 42,600 pesos, luego de que tuvo mayor gasto de operación que superó 
13,000 millones de pesos. Además de dos ingenios, de manera inexplicable, fueron 
ofertados a un precio menor. De acuerdo con los resultados de la Cuenta Pública del 
2016 que presentó la Auditoría Superior de la Federación (ASF), los ingenios de El 
Potrero y San Miguelito fueron vendidos a un precio menor, luego de que el 26 de 
mayo del 2016 se hiciera un segundo avalúo por parte del Instituto de Administración 
y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN). - El Economista, 21 E y N 

 
Hallan nido de corrupción en apoyos al café.-  La Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) advirtió que los apoyos a productores de café en el país se 
convirtieron en un nicho de corrupción, por lo que exigió la salvaguarda de los bienes 
públicos y el "castigo severo" al uso inapropiado o a la discrecionalidad en el ejercicio 
del recurso público, luego de que detectó que tan sólo en dos programas de apoyo 
hay un probable daño o perjuicio por 445 millones 365 mil 500 pesos. De las 15 
auditorías forenses a la Cuenta Pública 2016, se encontró que en los programas 
Componente Procafe e Impulso Productivo al Café hubo pagos injustificados a beneficiarios, 
proveedores no autorizados por la Sagarpa y facturas apócrifas. La auditoría forense, 
es decir, aquella que se practica para la investigación y documentación de un 
presunto delito, se hizo debido a que en anteriores auditorías a la Sagarpa se 
detectaron diversas conductas irregulares en la aplicación de recursos y en los gastos 
asociados con la operación de los programas revisados. Esto desde 2012.  Excélsior, 

14 

 
Desvíos de 6 mil 879 mdp entre 2012 y 2016, vía contratos entre dependencias 
gubernamentales: ASF. -La Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que 
entre los años 2012 y 2016 se ha detectado un presunto desvío de recursos públicos 
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por 6 mil 879 millones de pesos mediante la figura que permite la contratación entre 
dos dependencias gubernamentales, con el propósito de evadir la Ley de 
Adquisiciones del Sector Público y así facilitar la entrega de recursos públicos a una 
tercera empresa privada que no es supervisada. La ASF indica que entre las 
dependencias que han realizado más contrataciones de este tipo se encuentran la 
CONAPESCA, la SAGARPA, el CONAFE, la SEDESOL y la SEDATU. Por lo anterior, 
la ASF propone reglamentar el artículo 1º de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos 
y Servicios del Sector Público (LASSP) para evitar desvíos cuando se contraten 
bienes o servicios entre entidades y dependencias públicas, así como para obligar a 
los titulares de cada entidad del sector público a suscribir de manera directa los 
contratos correspondientes, de forma que se conviertan en responsables por el 
manejo de esos fondos. –La Calle 6 

 
Plantón frente a SAGARPA.- Campesinos de diferentes organizaciones de la 
República Mexicana, como UNTA y CIOAC, realizaron una manifestación frente a la 
SAGARPA este miércoles -cerraron la avenida Emiliano Zapata- por incumplimiento 
de acuerdos pactados durante el 2017.- La Jornada, 35  
 

Usan dependencias para desviar.- Diversas dependencias gubernamentales 
desviaron 6 mil 879 millones de pesos solamente en 2016, siguiendo un complejo 
esquema de contrataciones y subcontrataciones para hacer trabajos que no se 
realizaban o se otorgaban a empresas fantasma. La ASF refiere en primer lugar al 
Instituto Nacional de Desarrollo de Capacidades del Sector Rural (INCA), una 
asociación civil que se constituyó en 1973 con carácter de empresa de participación 
estatal mayoritaria, sectorizada en la Sagarpa. El INCA Rural firmó 10 convenios con 
la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de Querétaro, la Conapesca y la Sagarpa. 
También señaló que la Sagarpa afirmó diferentes convenios con la Universidad 
Autónoma de Chapingo; y la Universidad Tecnológica de Salamanca.   Reporte Indigo, 

16 y 17 

 

Agronegocios / Impulso a las regiones fronterizas.- Para aprovechar esta 
situación, FIRA y el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), conjuntaron 
esfuerzos para implementar el Programa de Financiamiento a la Mediana Empresa 
Fronteriza del Sector Agroalimentario y Rural. El Fondo para Fronteras contiene 
recursos fiscales para apoyar proyectos que coadyuven a abatir la pobreza y 
promuevan el bienestar social, así como a proyectos de desarrollo económico. Este 
fondo forma parte del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2017. El 29 de septiembre pasado FIRA firmó un convenio de colaboración con 
el Inadem, para constituir un fondo de garantía de primeras pérdidas con la finalidad 
de implementar el programa. - El Economista, 13 T.E 

 

SECTOR AGROPECUARIO 
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Termina litigio de 16 años de grupo Caze contra expropiación de ingenios.- La 

segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) puso fin al litigio 

que durante 16 años impulsó Consorcio Azucarero (Caze) contra la declaratoria de 

expropiación de los ingenios azucareros decretada en 2001 por el entonces 

presidente, Vicente Fox, y por tres votos contra dos negó el amparo solicitado por los 

empresarios. El proyecto presentado por el ministro Alberto Pérez Dayán señala que 

los quejosos perdieron legitimación frente a la expectativa al derecho de reversión, de 

suerte que ninguna acción en ese sentido puede prosperar, lo cual fue avalado por 

mayoría. Grupo Caze pretendía recuperar los ingenios, la maquinaria y todos los 

equipos que les fueron expropiados; sin embargo, por mayoría, la segunda sala 

determinó que en este caso la reversión solicitada era improcedente y con ello quedó 

firme el decreto expropiatorio, ya que en un juicio anterior se había dictado la misma 

sentencia y los empresarios no impugnaron el monto y forma de la indemnización que 

el gobierno les entregó. - La Jornada, 36 / Milenio, 30 negocios 

 

Pierde México 1,000 mdd en exportaciones avícolas.-. A más de cinco años de la 

crisis sanitaria provocada por el virus de influenza aviar AH7N3 que afectó a 

numerosas granjas de Jalisco en el 2012, México ha dejado de exportar productos 

avícolas por más de 1,000 millones de dólares. "Hemos dejado de exportar cuando 

menos 200 millones de dólares por año, así que estamos superando ya los 1,000 

millones de dólares de exportaciones avícolas que se han perdido cuando menos ", 

dijo a El Economista el expresidente de la Comisión Internacional del Huevo (1EC, 

por su sigla en inglés), César de Anda Molina. Indicó que tras la crisis sanitaria que 

obligó a sacrificar 22 millones de gallinas en granjas de Jalisco, el mes pasado se 

abrieron nuevamente las puertas del mercado europeo para la exportación de huevo 

en polvo, después de permanecer cerradas un lustro. - El Economista, 32 U y E  

 

Acceso a mercados y reglas de origen "ponen el pie" a TLCUEM.- Al Término de 

la novena negociación del TLCUEM, los capítulos referentes a acceso a mercados y 

los de reglas de origen en ciertos temas, retrasaron el cierre del acuerdo comercial, 

señaló el secretario de Economía (SE), Ildefonso Guajardo. La Comisión Europea 

(CE) aseguró que está satisfecha con los avances de las negociaciones de la alianza 

comercial; sin embargo, reconoció que no cerrará las conversaciones a cualquier 

precio. Aunque el equipo negociador de la Unión Europea destacó los avances 

alcanzados en las reuniones de Bruselas y México, reconoció que persisten las 

discrepancias sobre algunos asuntos de importancia para esa zona. En este sentido, 

la fuente señaló que se trata de las normas relacionadas con el origen de las 
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exportaciones de automóviles mexicanos y las exportaciones de la UE de productos 

agropecuarios y alimenticios a México. - La Razón, 26 

 

Desde el piso de remates / TLCUEM Sigue atorado por indicaciones geográficas 
por Maricarmen Cortés.- A pesar del gran esfuerzo que hizo el secretario de 
Economía, Ildefonso Guajardo para concluir las negociaciones de la modernización 
del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea, TLCUEM, el tema de 
indicaciones geográficas y el de reglas de origen impidieron llegar todavía a un 
acuerdo. Otro tema álgido en el caso del TLCUEM es el acceso a mercados en el 
sector agrícola, que fomentará las exportaciones mexicanas. Juan Carlos Baker, 
subsecretario de Comercio Exterior de la SE aseguró que se mantiene optimista de 
concluir pronto las negociaciones con la Unión Europea porque se cerraron 5 
capítulos y además hay avances importantes en otros seis. - Excélsior, 6 dinero 
 

Financieros confían en supervivencia y modernización del TLCAN. -SI BIEN la 
renegociación del TLCAN ha alimentado de incertidumbre y volatilidad a los 
mercados, miembros de la comunidad de banqueros del país se mostraron positivos 
porque no se cancelará el acuerdo comercial que México mantiene con Canadá y 
Estados Unidos, concluyeron los directivos en el marco de la decimotercera edición 
de la Cumbre Financiera Mexicana. "La relación comercial de México y Estados 
Unidos cambiará, pero hay que tomar en cuenta los otros tratados que se tienen, no 
sólo con Estados Unidos, sino con otros países del mundo", pronunció Daniel 
Chiquiar, director general de Investigación Económica del Banco de México, durante 
la 13 Cumbre Financiera Mexicana, organizada por Latin Finance. En tanto, Juan 
Manuel Valle, director general de Afore XXI Banorte, opinó que no se ve una 
posibilidad real de la cancelación del TLCAN, porque es un tiempo de oportunidades; 
sin embargo, Darin Batchman, administrador del portafolio de mercados emergentes 
de Stone Harbor, refirió que la gente está preparada para cualquier escenario. –El 

Economista 5 PP 

 

Tequila adulterado en Tlajomulco, inmovilizado. -LUEGO DE que el pasado fin de 

semana fueron inmovilizados 71,000 litros de un destilado con altos contenidos de 

metanol, el cual pretendía comercializarse como tequila, autoridades estatales y el 

Consejo Regulador del Tequila (CRT) realizaron un segundo decomiso de bebidas 

adulteradas en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga. En una planta tequilera 

instalada en este municipio del Área Metropolitana de Guadalajara, se aseguraron 

120 litros de alcohol puro de caña; 580 litros de producto alcohólico; 3,000 litros de 

mosto y seis cajas de envases diversos, entre los cuales se encuentran algunos con 

forma de armas de fuego (pistolas escuadra y AK47), botas vaqueras y sombreros 

charros. "Es una marca registrada ante el Consejo Regulador del Tequila, pero no 

podemos dar esa información porque es parte de las investigaciones", señaló el 
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abogado del CRT, Rodolfo Monarque Ureña. Hasta ahora, no hay detenidos por estos 

hechos, puesto que en el momento en que se realizó el hallazgo de la destilería no se 

encontraba personal laborando. –El Economista 35 

 
El Contador.- En los próximos días se cumplirá el 25 Aniversario del Fondo de 
Capitalización e Inversión Rural, el cual ha logrado la consolidación y desarrollo de 
empresas rurales, así como agroindustriales bajo la dirección de Luis Alberto Ibarra 
Pardo, hecho que se refleja en los más de tres mil 529 millones de pesos anuales, 
que se destinan al incremento de activos productivos. Con su experiencia, el doctor 
en Economía ha logrado impulsar desde programas dirigidos a pequeñas y medianas 
empresas, hasta otros dedicados al apoyo global de empresas afectadas por 
desastres naturales, a la par de tener una definición clara de los objetivos del FOCIR, 
pues se han enfocado en el fomento a la inversión. - Excélsior, 3 dinero 

 

La ASF y la carabina de Ambrosio/ Duda Razonable por Carlos Puig .- Se ha 
constatado, como parte de la fiscalización efectuada, que en este tipo de esquemas 
participaban, sobre todo, universidades públicas como proveedoras de bienes y 
servicios. No obstante, en revisiones practicadas para la Cuenta Pública 2016, se ha 
podido identificar la participación de otro tipo de entes públicos como proveedores en 
estos mecanismos, los cuales están constituidos como empresas paraestatales de 
entidades federativas, y por otras empresas u órganos del gobierno federal (INCA 
Rural). Milenio,2 

INFORMACIÓN GENERAL 

Safran anuncia a Peña la apertura de nueva planta. -El presidente Enrique Peña 

Nieto recibió en la residencia oficial de Los Pinos al director general de Grupo Safran, 

Phillippe Petitcolin, y ahí el empresario francés le informó al mandatario que invertirán 

para construir una doceava planta industrial en México. Safran es un grupo dedicado 

a proveer sistemas y alta tecnología para los sectores aeroespacial, de defensa y de 

seguridad a escala mundial y tiene más de 20 años de presencia en México. Gerardo 

Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), informó que 

Safran Group ha sido una de las compañías que más han invertido en esta 

administración, con 200 millones de dólares. El funcionario especificó que los 

productos que se crearán en esta fábrica tienen como beneficios para las aerolíneas 

una baja en el consumo del combustible y por consecuencia en la emisión de gases 

de efecto invernadero. –Milenio 29 

 

Duplica el Gobierno el gasto en difusión. -Al igual que en años anteriores, el 

Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto rebasó en 2017 el gasto de publicidad 

aprobado por la Cámara de Diputados Cifras preliminares de un informe entregado al 
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Congreso revelan que la Cámara baja autorizó el año pasado un presupuesto de 3 

mil 700 millones de pesos para la difusión de actividades gubernamentales; sin 

embargo, el Ejecutivo erogó más de 7 mil 800 millones En 2013, los diputados 

presupuestaron 5 mil 481 millones de pesos para campañas de comunicación social 

y el Gobierno federal ejerció 8 mil 154 millones; tres años después, en 2016, se 

asignaron 4 mil 580 millones de pesos pero el gasto se elevó a 10 mil 698 millones. 

El informe sobre el gasto en Campañas y Difusión de Mensajes sobre Programas y 

Actividades Gubernamentales, enviado por la Secretaría de Gobernación, revela que 

los pagos más altos se dan a las televisoras. Recientemente, el colectivo de activistas 

y organizaciones civiles #MediosLibres así como autoridades como el INE, INAI y 

CNDH urgieron al Congreso a acelerar la emisión de la ley que regulará la publicidad 

oficial. Los legisladores tienen hasta el 30 de abril para acatar una resolución de la 

Corte que ordena publicar la ley reglamentaria en la materia. –Reforma PP 5 

  

"Ricardo es miedoso y cobarde; envía recados para que decline". -La aspirante 

presidencial por la vía independiente Margarita Zavala afirma que Ricardo Anaya "es 

miedoso y cobarde", puesto que no quiso enfrentarla en una contienda interna del 

PAN. En entrevista con EL UNIVERSAL, acusa al candidato de la coalición Por 

México de enviarle "recaditos" a través de opinó logos y empresarios para que decline, 

pero, asegura, "no lo haré". Argumenta que el ex líder del PAN representa la política 

de los moches, de las triangulaciones y de los negocios inmobiliarios. Considera que 

sus verdaderos contendientes son José Antonio Meade, Andrés Manuel López 

Obrador y Anaya, a quienes califica de priístas: el primero por conveniencia, el 

segundo de nacimiento y el último por hábitos. Llegué a la boleta por el apoyo de un 

millón de ciudadanos que decidieron que yo estuviera en la boleta y no me parece 

que me esté mandando esos recados, lo que sí está demostrado es que a él no le 

alcanza, por su indefinición, por su manera de hacer las cosas, por lo que sea, pero 

después de 4 millones de votos no se ha movido. –El Universal PP 6 A 

  

Va PGR por implicado en el caso Anaya. -La Procuraduría General de la República 

(PGR) solicitó al Instituto Nacional de Migración (INM) activar la alerta migratoria 

contra el empresario queretano Manuel Barreiro Castañeda, presunto cerebro 

financiero para triangular los recursos con los que se adquirió la nave industrial del 

candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya y su 

familia. El objetivo de esta alerta migratoria es mantener vigilados sus movimientos 

en caso de que intentara abandonar el país. El martes Barreiro Castañeda fue 

señalado de encabezar una compleja red de lavado de dinero, según denunció el 

abogado Joaquín Adrián Xamán McGregor, quien afirmó que sus clientes, Alberto "N" 
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y Daniel "N", cuyas identidades están protegidas, fueron utilizados por Barreiro 

Castañeda para triangular dinero por distintos países y paraísos fiscales, para adquirir 

una nave industrial propiedad de la empresa Juniserra S. de R. L. de C.V., propiedad 

de Ricardo Anaya Cortés y su familia. Ricardo Anaya dijo que hasta ahora no ha sido 

citado a declarar o notificado por este caso y acusó una "cortina de humo" construida 

por el  

PRI. –El Universal 4 A 

 

Amenazas proteccionistas no frenaron IED a México en 2017. -MÉXICO CAPTÓ 

29,695.0 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en el 2017, lo que 

significó un alza de 11.1% en comparación con la cifra preliminar del 2016, informó la 

Secretaría de Economía. Durante el cuarto trimestre del 2017, el país recibió 5,903.8 

millones de dólares, un aumento de 3.1 % frente al dato preliminar del mismo periodo 

del año previo. "Es un buen incremento, considerando la incertidumbre que hubo con 

respecto al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, sobre todo a principios 

del 2017", dijo Fernando Ruiz Huarte, director general del Consejo Mexicano de 

Comercio Exterior (Comee). Por sector, las manufacturas abarcaron 45.3%; 

transportes, correos y almacenamiento, 10.8%; construcción, 10.3%; comercio, 9.2%, 

y servicios financieros, 9.0 por ciento. Los sectores restantes captaron 15.4 por ciento. 

Por país de origen, Estados Unidos proporcionó 46.8%; Canadá, 9.1%; España, 9.0%; 

Alemania, 8.0%, y Japón, 5.5%; otros países aportaron 21.6 % restante. Las cifras 

reportadas únicamente consideran inversiones realizadas y formalmente notificadas 

ante el Registro Nacional de Inversiones Extranjeras de la Secretaría de Economía; 

de ahí su carácter preliminar y el que sufran actualizaciones al alza en los trimestres 

sucesivos. –El Economista PP 20 

 

Opinión efectiva de gobernadores.- Excélsior presenta un análisis respecto al 

volumen y sentido de la cobertura de los periódicos, televisoras y radiodifusoras de 

32 gobernadores de los Estados de la República.De la información publicada se 

realizará una agrupación autorizada de todas las noticias. El  objeto esta valoración a 

es establecer una ponderación para diferenciar al impacto que tiene una  noticia 

difundida. Para a información  difundida en radio y televisión, el algoritmo usa como 

base a'' costo por segundo, en el cual el valor comercial es promocional al número de 

segundos o minutos que dure la noticia. Algunos Gobernadores son: Claudia 

Pavlovich de Sonora, Quirino Ordaz de Sinaloa, Alejandro Tello de Zacatecas, 

Antonio Echevarría de Nayarit, Rolando Zapata de Yucatán, Francisco Vega de Baja 

California, Alejandro Moreno de Campeche, Juan Manuel Carreras de San Luis 
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Potosi, Martín Orozco de Aguascalientes, José Rosas Aispuro de Durango, entre 

otros- Excélsior, pp-20 


